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GLORIOSO ABRIU 3 A 1 E LEVOU TRÊS GOLS DE LUIS SUÁREZ  
EM 18 MINUTOS; EQUIPE SEGUE NA LIDERANÇA, LEVANDO 

VANTAGEM EM RELAÇÃO AO TIME GAÚCHO NO SALDO DE GOLS
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Melhor fosse
Cantor, nosso governador Cláudio Castro, 
presenciou a chocante vergonha de assis-
tir Ludmila tentando cantar sem sucesso o 
hino nacional. Deveria ter tomado o micro-
fone. Justificaria lindamente sua presença 
para um evento esportivo em São Paulo.

Mais um ano
Mais um ano se passa e o Rio sem seu 
maior símbolo natalino, a Árvore da Lagoa.

Em WO
Um diretor de um instituto de pesquisa 
do Rio analisou que há um amplo espaço 
para um candidato do campo do centro-
-direita crescer na capital, ameaçando a 
longa supremacia de Eduardo Paes. Afi-
nal, já são 12 anos de governo e sofre 
algum desgaste mesmo tendo o devora-
dor de pecados Crivella no meio.

Em WO I
Dessa forma, a vitória de Eduardo Paes 
por WO se torna uma possibilidade real.

Virada em Quissamã
Em Quissamã, tudo indicava uma disputa 
entre o ex-prefeito Armando Carneiro e o 
candidato da prefeita Fátima Pacheco, o 
vice Marcelo Batista. Entretanto, houve 
uma mudança no cenário com a ascen-
são da vereadora Simone Flores, que se 
tornou a favorita.

Bancadas
Poucas coisas podem ser dadas como 
certas na política, mas em 2024 a maior 
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Sem transparência, município quintuplica gastos com a limpeza bancada da Câmara de Vereadores do 
Rio será do PL, com no mínimo 10 vere-
adores, ou mais. Já o PSD, de Eduardo 
Paes, deve ter no máximo isso.

Bancadas I
A vida de quem for eleito prefeito não 
vai ser fácil; hoje Paes navega facil-
mente com no máximo três adversá-
rios de verdade: Pedro Duarte, Rogé-
rio Amorim e Carlos Bolsonaro. Como 
será em 2025?

Liberal?
O ex-político Alexandre Knoploch foi às 
redes sociais para se posicionar contra 
a concessão do Jardim de Alah, mesmo 
sendo do PL, une-se ao PSol nesta pauta 
contra a cidade.

Lançamento do Livro “Mila e 
suas descobertas”
No próximo sábado (11/11), às 16h, 
a Livraria Travessa de Niterói estará 
radiante de entusiasmo e expectativa, 
pois sediará o lançamento do livro “Mila e 
suas descobertas” e uma sessão de autó-
grafos com a autora Renata Paraguassú.

Lançamento do Livro “Mila e 
suas descobertas” I
Este evento literário promete ser uma 
celebração da curiosidade e da jornada 
de autodescoberta. O livro “Mila e suas 
descobertas” nos apresenta Mila, uma 
garota extremamente curiosa, cujo olhar 
aguçado e perspicaz a leva a questio-
nar a rotina peculiar de seu pai.

O 
Senado aprovou nesta 
quarta-feira (8) o texto-
-base da reforma tributá-
ria sobre o consumo. Tan-

to no primeiro quanto no segundo 
turno o placar foi o mesmo: 53 a 24. 
A votação em primeiro turno foi con-
cluída pouco depois das 19h, já o re-
sultado do segundo turno foi conhe-
cido duas horas depois. A aprovação 
da PEC exigia o voto de pelo menos 
49 dos 81 senadores.  

Como a PEC passou por mudan-
ças no Senado, terá de voltar à Câmara 
dos Deputados para uma nova votação. 
Os parlamentares esperam concluir a 
tramitação nas duas Casas até o final 
do ano. Por causa da complexidade da 
proposta, os senadores optaram por 
não fatiar o texto, promulgando a parte 
aprovada e deixando as alterações para 
os deputados votarem.

Após a aprovação em segundo 
turno, o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, afirmou que a reforma tribu-
tária “se impôs porque o Brasil não 
podia mais conviver com o atraso”. 
Segundo ele, as mudanças na tribu-
tação sobre o consumo estimularão o 
desenvolvimento econômico, ao subs-
tituir o “carnaval tributário” existente 
até agora no Brasil, citando uma expres-
são do tributarista Augusto Becker, e 
unificar tributos.

“Ao consolidar inúmeros tributos 

em apenas três, o Imposto sobre Bens 
e Serviços, a Contribuição sobre Bens 
e Serviços e o Imposto Seletivo, o texto 
vai reduzir a complexidade burocrática, 
o que possibilitará às empresas concen-
trar recursos e esforços em seus negó-
cios principais, fomentando a inova-
ção e estimulando o crescimento eco-
nômico”, ressaltou Pacheco.

Durante as discussões em plenário, 
que começaram por volta das 15h, o 
relator da proposta de emenda à Cons-
tituição (PEC), senador Eduardo Braga 
(MDB-AM), acatou seis novas emen-
das que ampliam as exceções à alíquota 
padrão do futuro Imposto sobre Valor 
Adicionado (IVA). Por sugestão da vice-
-líder do Governo no Senado, Daniella 
Ribeiro (PSD-PB), o setor de eventos foi 
incluído na alíquota reduzida em 60%.

O relator também acolheu emenda 
do senador Plínio Valério (PSDB-AM) 
para equiparar a remuneração dos ser-
vidores dos fiscos municipais e esta-
duais aos da Receita Federal. Segundo 
Valério, a integração do mesmo fato 
gerador entre a Contribuição sobre 
Bens e Serviços (CBS), da União, e do 
Imposto sobre Bens e Serviços (IBS), 
administrado pelos governos locais, 
fará os fiscos locais exercerem a mesma 
função da Receita.

Governadores
Na votação desta quarta, a pro-

posta enfrentou resistência de 
última hora de governadores do 
Sul e do Sudeste. Eles protesta-
ram contra uma emenda acatada 
por Braga na CCJ que acrescen-
tou três parágrafos ao Artigo 19 da 
PEC que prorroga, pela quarta vez, 
incentivos a montadoras de veícu-
los do Nordeste e do Centro-Oeste. 
Essa prorrogação havia sido derru-
bada na Câmara, em julho, quando 
os deputados rejeitaram um desta-
que para prorrogar os benefícios 
para as duas regiões.

No início da tarde, os governado-
res do Sul e do Sudeste reuniram-se 
com o ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, e ameaçaram orientar as ban-
cadas de seus estados a votar contra a 
reforma tributária caso não consigam 
retirar, na votação de destaques, emen-
das que consideram como “jabutis”, 
inclusões de pontos não relaciona-
dos à proposta principal. Segundo os 
governadores, as alterações de última 
hora ampliam a desigualdade de trata-
mento entre Norte, Nordeste e Centro-
-Oeste contra as outras duas regiões.

Novas exceções
Na votação de ontem, na CCJ, 

Braga tinha acatado 247 emendas de 
um total de 777. Entre as mudanças 
aceitas, está a emenda do senador 
Mecias de Jesus (Republicanos-RR), 
que estende ao gás de cozinha o cash-
back. A versão anterior do parecer 
tinha incluído a energia elétrica no 
mecanismo de ressarcimento de tri-
butos às pessoas mais pobres.

Outra mudança está no trata-
mento diferenciado a clubes de fute-
bol. Proposta pelo senador Carlos Por-
tinho (PL-RJ), a emenda mantém o 
recolhimento unificado de tributos 
pelas sociedades anônimas do futebol. 
Segundo Braga, esse mecanismo jurí-
dico tem ajudado a recuperar a saúde 
financeira dos clubes. O relatório já 
previa que as atividades esportivas 
pagariam alíquota reduzida em 60% 
da futura Contribuição sobre Bens e 
Serviços (CBS) e do futuro Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS).

O novo parecer incluiu benefícios 
para taxistas comprarem veículos. 
Braga acolheu emenda da senadora 
Mara Gabrilli (PSD-SP), que man-
terá a isenção na compra de automó-
veis por taxistas e por pessoas com 
deficiência ou consideradas dentro do 
espectro autista. O relatório anterior 
extinguiria o benefício, com a unifica-
ção de tributos.

Senado aprova reforma tributária; 
texto volta à Câmara

O primeiro contrato 
para prestação de 

serviços de limpeza 
urbana feito pela ges-
tão da prefeita Luci-
mar Ferreira (PL) teve 
o valor global de R$ 
8.499.115,68. Foi fir-
mado com uma empresa 
pública municipal, a 
Companhia de Desen-
volvimento de Para-
cambi (Comdep), em 
fevereiro de 2017, com 
validade de um ano.

Re
pr

od
uç

ão

Sem transparência, município quintuplica gastos com a limpeza I
Por ser pública e vinculada ao governo, a Comdep é contratada sem licitação, mas isso não signi-
fica que ela não esteja sujeita à Lei da Transparência e que pode esconder seus gastos, como vem 
fazendo sem ser cobrada publicamente por nenhum órgão fiscalizador.
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Relator acatou seis emendas durante discussão em plenário

Reprodução

Sem transparência, município quintuplica gastos com a limpeza II
Hoje, passados seis anos e 10 meses do início da gestão de Lucimar Ferreira, o contrato da limpeza está 
em cerca de R$ 40 milhões por ano, exatamente R$ 39.438.908,25, um aumento de 364% sobre o valor do 
primeiro contrato, sem que administração municipal disponibilize os termos de referência dos contratos.
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RONDA DO POVO

DIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

CASARÃO ANTIGO DESABA NA TIJUCA
O casarão ficava em volta de diversos prédios e os escombros caíram 
sobre uma garagem, danificando ao menos dois carros. Vizinho ao 
local do acidente, Marcelo Roale, de 65 anos teve parte do seu veículo 
destruído pelo desabamento do imóvel e contou que por pouco sua 
filha não foi atingida. “O carro dela estava aqui ao lado do meu e foi um 
livramento porque ela saiu de casa para ir para o trabalho meia hora 
antes ou talvez até menos disso acontecer”, contou.
Ainda segundo ele, o porteiro do prédio onde mora escutava os estalos 
da estrutura. “Ele fez questão há uns dois ou três dias atrás, quando eu 
cheguei com minha mulher aqui, de alertar que o síndico havia pedido 
para que os moradores olhassem a garagem. É o nosso estacionamento.”
Um casarão abandonado desabou na Tijuca, Zona Norte da cidade, na 
manhã desta quinta-feira (9). Por volta de 7h30, o Corpo de Bombeiros foi 
acionado para o acidente na Rua Martins Pena, 58, próximo à estação de 
metrô da Afonso Pena. A corporação informou que não houve vítimas e 
que segue trabalhando na ocorrência. A Defesa Civil e a Guarda Municipal 
também foram chamadas.

A 
traição de Thia-
go Rangel ao atual 
prefeito de Cam-
pos Wladimir cus-

tou bem caro. Para quem não 
sabe da história, o prefeito aju-
dou e apoiou o atual deputado 
estadual a conseguir uma vaga 
na Alerj mas, em sua redes so-
ciais, Thiago afirmou que Wla-
dimir faz “governo de marke-
ting” e que iria expôr questões 
referentes à licitações.

Sem gostar nem um pouco, 
Wladimir rebateu seu ex-pro-
tegido, dizendo que Rangel 
prática agiotagem e extor-
são. E isso tudo repercutiu na 
intenção de votos dos eleito-
res. Thiago Rangel, em pes-
quisa, apareceu com apenas 
0,8% de aprovação em Cam-
pos, quando Wladimir alcança 
77%. Veja:

Em pesquisa do Instituto 
Prefabe Future, veiculada em 
setembro, o atual prefeito 
Wladimir aparece com 77% 
de aprovação, o que, a prin-
cípio, o daria certa vantagem 
sobre os demais pré-candida-
tos. Porém, as análises ainda 
são prematuras. Foi medida, 
ainda, a intenção de votos 
à Prefeitura de Campos em 
2024. No modelo estimulado, 
Wladimir liderou amplamente 
a disputa, tendo 66,8% das 
intenções de voto. Caio Vianna 
obteve 8,6%; Marquinhos 
Bacellar 1,6%; Thiago Ran-
gel 0,8%; CVC Direita Cam-
pos 0,7%; Professor Jefferson 
do IFF 0,2% das intenções. 
Brancos ou nulos somaram 
10%. Não sabe ou está inde-
ciso, 10,3%; e 1% dos eleito-
res não respondeu.

CARRETA DE 
COMBUSTÍVEL  
SEM NOTA

Thiago Rangel também foi 
destaque na imprensa quando 

houve a retenção de uma car-
reta carregada com combustí-
vel, em março deste ano, da rede 
de postos do deputado estadual 
Thiago Rangel, criando muita 
confusão no Posto Fiscal Mato 
Verde, na BR-101, em Cam-
pos dos Goytacazes; a alega-
ção da fiscalização era de que 
não havia nota.

Imediatamente, o parla-
mentar foi comunicado e, por 
meio de vídeo chamada, ten-
tou reverter a situação; teria 
pedido a liberação do veículo, 
sem, no entanto, ter sido aten-

dido pelo auditor de plantão.
No local a informação foi 

que Thiago agiu rispidamente 
ao contestar (em chamada de 
vídeo) a ocorrência e tentou 
usar sua influência como par-
lamentar; a equipe dele encar-
regada de resolver o problema 
teria chegado em um carro 
oficial da Assembleia Legis-
lativa (Alerj).

O jornal O Dia ouviu o 
deputado, que alegou ter sido 
tudo um mal entendido: “eu 
jamais praticaria uma irregu-
laridade dessa; o que ocorreu 

foi apenas o esquecimento do 
escritório da minha empresa de 
fazer o manifesto do frete, do 
meu posto de Rio das Ostras”.

“O caminhão-tanque trans-
portava combustíveis devida-
mente acobertado por nota fis-
cal de aquisição de distribui-
dora registrada na ANP (Agên-
cia Nacional de Petróleo)”, 
acrescentou Rangel, refor-
çando: “além disso, (o veículo) 
possui todas as licenças para 
o transporte de cargas perigo-
sas, e documentação em dia”.

O deputado repetiu que 
“no momento da fiscalização, 
por um lapso do administra-
tivo, não estava de posse do 
manifesto de resíduos que foi 
emitido no momento da fisca-
lização”. No entanto, o bole-
tim da ocorrência, que acon-
teceu durante a “Operação 
Foco Divisas”, realizada pela 
Barreira Fiscal de Mato Verde, 
contraria os argumentos do 
parlamentar.

Em uma reunião estratégica na Secretaria de Estado 
de Educação, o gestor público sul paraibano, Júlio Cane-
linha, foi recebido pela Secretária Roberta Barreto, para 
discutir importantes avanços educacionais no municí-
pio de Paraíba do Sul.

O encontro contou com a presença do Professor Fer-
nando, renomado diretor do Colégio Estadual Monse-
nhor Francisco, do Gil Leal, ex-Prefeito de Paraíba do 
Sul, do Professor Márcio e da Ana Cristina, assessora 
da Secretaria de Educação (SEEDUC).

Durante a reunião, os participantes focaram em pau-
tas relevantes, como reformas estruturais e a implemen-
tação de novos cursos técnicos nas escolas estaduais. O 
diálogo demonstrou um compromisso mútuo com o apri-
moramento da qualidade educacional na região, visando 
oferecer melhores oportunidades e recursos para os estu-
dantes de Paraíba do Sul.

“Esse encontro marca um passo significativo para o 
desenvolvimento educacional em nossa querida cidade. 
Estamos comprometidos em criar um ambiente de apren-
dizado mais robusto e próspero para nossos jovens”, 
finalizou Canelinha.

Júlio Canelinha e uma figura proeminente na esfera 
política e administrativa. Sul paraibano, atuou como Sub-
secretário de Estado de Governo do Rio de Janeiro, é ex-
-vereador e contribuiu como Subsecretário de Estado de 
Envelhecimento, demonstrando um interesse particular 
em questões relacionadas aos direitos e à qualidade de 
vida da população idosa.

Traição a Wladimir custou 
caro a Thiago Rangel

Deputado 
estadual tem 
apenas 0,8% de 
aprovação  
para eleições 
à prefeitura de 
Campos

O corpo encontrado no mar 
da Praia de Ipanema, na Zona 
Sul do Rio, na tarde desta 
quarta-feira (8), é do adoles-
cente Leonardo Tavares, de 
16 anos, que estava desapa-
recido desde domingo. No fim 
da noite desta quarta, a mãe 
do rapaz esteve no Instituto 
Médico Legal (IML) Afrânio 
Peixoto, no Centro, e fizeram 
o reconhecimento.

O adolescente, morador de 
Resende, no Sul Fluminense, 
foi ao Rio de Janeiro em uma 
excursão. De acordo com a 
mãe dele, Alessandra Rufino, 
o jovem não teve autorização 
para participar da viagem. A 
Polícia Civil deve investigar 
como Leonardo viajou sem a 
autorização dos pais. O caso foi 
registrado na 14ª DP (Leblon).

Alessandra foi avisada 
pelo Corpo de Bombeiros que 

seu filho teria se afogado. Ele 
viajou ao Rio e acompanhou 
as buscas dos militares desde 
domingo à noite. Após qua-
tro dias de buscas, o corpo foi 
encontrado próximo às Ilhas 
Cagarras.

Alessandra disse que ao 
voltar para Resende, assim 
que as buscas forem conclu-
ídas, ela pretende entrar em 
contato com um advogado 
para tomar medidas judiciais 
contra a empresa de trans-
porte e a pessoa responsável 
pelo passeio.

“A empresa [de transporte] 
está errada, pelo motorista dei-
xar meu filho entrar sendo 
menor de idade. Ele devera ter 
verificado a identidade de cada 
pessoa. A mulher da excursão 
também tem que responder 
pelos atos dela”, disse a mãe 
de Leonardo.

Corpo encontrado no mar é de adolescente 
que estava desaparecido desde domingo

Leonardo Tavares, de 16 anos, foi localizado próximo às Ilhas Cagarras, 
na altura do posto 8 da Praia de Ipanema

O encontro contou com a presença do Professor Fernando, 
renomado diretor do Colégio Estadual Monsenhor Francisco, do 
Gil Leal, ex-Prefeito de Paraíba do Sul, do Professor Márcio e da 
Ana Cristina, assessora da Secretaria de Educação (SEEDUC).

Avanços na 
Educação: Júlio 
Canelinha e 

Secretária de Estado 
discutem melhorias 
em Paraíba do Sul
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Macaé agora conta com um barco 
socorro, conhecido como barco 
reboque, para prestar suporte 
às embarcações com problemas 

na costa da cidade. Esse serviço de auxí-
lio pode ser acionado em até 100 milhas 
de distância e estará disponível 24 horas 
por dia. A iniciativa é oferecida pela Pre-
feitura de Macaé, por meio da Secretaria 
Adjunta de Pesca e Aquicultura.

Macaé se destaca como o único muni-
cípio no estado do Rio de Janeiro a dis-
ponibilizar um barco de socorro à dis-
posição da comunidade local. Essa ação 
visa contribuir para a segurança e apoio 
dos pescadores que atuam nas embar-
cações da região, oferecendo assistên-
cia em casos de emergência.

Para solicitar o auxílio do barco rebo-
que, o tripulante da embarcação com 
problemas deve entrar em contato com 
a Rádio Costeira, que fará o contato com 
o barco de socorro. O barco reboque terá 
um prazo de meia hora para chegar ao 
local e prestar auxílio. Ele está equipado 
com dispositivos de segurança e itens 
específicos, como aparelhos de comu-
nicação por satélite, aparelhos de pri-
meiros socorros e balsa casulo.

O barco socorro conta com uma 
equipe de quatro tripulantes que recebe 
treinamento adequado para atender as 
embarcações registradas pela Mari-
nha do Brasil. Macaé é lar de aproxi-
madamente 1.200 pescadores, e essa 
iniciativa visa fortalecer a segurança 

de suas operações.
Além do barco socorro, a Secretaria 

de Pesca de Macaé também implemen-
tou melhorias no cais do Mercado de 
Peixes, incluindo a cobertura do cais. 
Essa obra beneficia o escoamento da 
pesca e apoia cerca de 2.500 profissio-
nais que trabalham na região, além de 
atender às embarcações relacionadas ao 
setor offshore.

Os trabalhos realizados pela Prefei-
tura incluíram a recuperação estrutural 
do cais, a construção de uma cobertura 
de concreto armado com iluminação e 
o reforço do piso para suportar o peso 
das cargas dos contêineres das embar-
cações offshore que utilizam a área para 
descarga.

CIDADES RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 10 DE NOVEMBRO DE 2023

@clovismonteirooficial
por  CLÓVIS MONTEIROa voz do rio  @clovismonteirotupi Clovis Monteiro

Beto Oliveira

Prefeitura disponibiliza barco reboque 24 horas para segurança dos pescadores

Pioneira no Rio de Janeiro ao 
disponibilizar barco de socorro 

para a segurança na costa
Divulgação

Nesta sexta-feira, Raimundo Fagner comemora 
50 anos de carreira com um show especial, 

no Qualistage da Barra da Tijuca, às 21h30. No 
repertório, músicas de sucesso de todas as épocas 
da carreira, como “Coração Alado”, “Canteiros”, 
“Borbulhas de Amor”,  a versão para “As Rosas 
Não Falam”, de Cartola e muitas outras canções 
célebres desse grande nome da MPB. 

50 ANOS DE CARREIRA
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Cerca de mil profissionais 
da educação municipal parti-
ciparam da 9ª Jornada Pedagó-
gica em Nilópolis. Com o tema 
“A boniteza de um sonho: O 
fazer acontecer das aprendiza-
gens e afetividades”, o evento 
ocorreu nos dias 30 e 31 de 
outubro.

A Secretaria de Educação 
promove estes encontros para 
os profissionais com o obje-
tivo de proporcionar um pro-
cesso contínuo de conheci-
mento, desenvolvimento de 
habilidades e atualização para 
o avanço na área.

A vice-prefeita e secretá-
ria de Educação, Professora 
Flávia, ressaltou a importân-
cia deste evento para o apri-
moramento dos profissionais. 
“Sempre que tem essa troca de 
energia, a gente aprende. Hoje 
vivemos um outro desafio. E o 
desafio é para poder equilibrar 
e valorizar os profissionais. Para 
quem não sabe, eu também sou 

professora. Essa luta não é só 
de vocês, é minha também.”

Na segunda-feira (30/10), 
a jornada aconteceu durante a 
noite com a palestra da profes-
sora mestranda Mariana Bar-
bosa Cassiano, com o tema 
‘O ensino da matemática na 
EJA’, na E.M Professor José 
D’Alessandro, no bairro Cabuís.

Já na terça-feira (31/10), as 
atividades foram realizadas no 
Clube Nilopolitano, pelo pales-
trante Eduardo Vahia Tadeu 
Shinyashiki. O tema abordado 
foi sobre “Competências socio-
emocionais na educação e na 
vida do educador”.

Professora da rede há três 
meses na Escola Municipal 
Ribeiro Gonçalves, Vanessa 
dos Santos (26) acompanhou 
a palestra nesta terça-feira. “É 
muito bom ter esses eventos 
aqui na rede, esses encontros, 
essas trocas de conhecimentos. 
Ainda mais eu que sou nova na 
rede, que estou conhecendo.

Secretaria de Educação 
realiza a 9a Jornada 

Pedagógica

NILÓPOLIS

Objetivo é proporcionar um processo contínuo de conhecimento, 
desenvolvimento de habilidades e atualização para o avanço na área

CELEBRATION
O Shopping Metropolitano Barra abre a temporada Natalina para o público neste sábado, celebrando os dez anos de sucesso 

do MET. Com o tema  “Celebration”, as comemorações terão início com a chegada do Papai Noel, a partir das 16h, e a inaugu-
ração da decoração especial de fim de ano, que inclui: árvore de Natal  com 11 metros com túnel instagramável, estrelas e guir-
landas iluminadas, brinquedo gira gira acessível e aquaplay gigante.

MINICURSOS DE GRAÇA
O Senac RJ e o Conselho Regional de Contabilidade do Estado do Rio de Janeiro irão oferecer minicursos gratuitos na área 

contábil para aperfeiçoamento de estudantes de contabilidade, administração e profissionais atuantes na área de Departamento 
Pessoal, Tributário e Fiscal. As aulas da campanha Degusta CRCRJ serão realizadas entre os dias 21 e 29 de novembro, no novo 
Espaço Capacita CRC Senac, na Rua Primeiro de Março, 33 - Centro do Rio. Para participar, as inscrições devem ser realiza-
das pelo https://relacionamento.rj.senac.br/forms/index.asp?id=8406
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Composto pelos indicado-
res de autonomia, gas-
tos com pessoal, liqui-
dez e investimentos, 

o Índice de Gestão Fiscal da 
(IGFF) de Campos dos Goyta-
cazes (RJ) subiu 50 posições 
nos últimos dois anos, saindo 
da 73ª posição para a 23ª. Os 
dados acabam de ser aponta-
dos pela Federação das Indús-
trias do Estado do Rio de Janeiro 
(Firjan), após avaliar a quali-
dade fiscal dos 92 municípios.

A justificativa para a subida 
do município no ranking esta-
dual é a metodologia de gestão 
fiscal aplicada com transparên-
cia e austeridade adotada pelo 
governo municipal na atual ges-
tão. Na comparação com cida-
des em condições similares, 
como São João de Meriti, Bel-
ford Roxo e Niterói, Campos 
se destaca de forma expressiva.

Os números revelados pela 
Firjan demonstram que no ano 
passado Campos alcançou o 
IGFF de 0,683, superando a 
média nacional. O prefeito Wla-
dimir Garotinho atribui o qua-
dro positivo também ao empe-
nho dos servidores e aposta na 
possibilidade de até o final de 
sua gestão, o nome de Campos 
consiga subir mais posições.

“Foi divulgado o Índice de 
Gestão Fiscal da Firjan dos 92 
municípios do Estado; em dois 
anos, a nossa gestão subiu 50 
posições”, ratifica Wladimir 
recordando: “Encontramos 
Campos na posição 73 e em 

dois anos já elevamos a cidade 
para a posição 23. A expecta-
tiva é a de que, até o final desse 
primeiro governo, nosso municí-
pio esteja entre os 10 melhores 
do estado em gestão pública”.

O secretário de Transparên-
cia e Controle, Rodrigo Resende 
explica que o IGFF é categori-
zado em crítica, para valores 
abaixo de 0,4; dificuldade, no 
caso de resultados entre 0,4 e 
0,6; boa, com base nos valores 
entre 0,6 e 0,8; e excelência para 
valores acima de 0,8.

Na linha do tempo, Rodrigo 
aponta o desempenho em curva 
ascendente na qualidade da ges-
tão fiscal do município, com 
ênfase a partir de 2022: “Em 
2020, Campos ocupava a 4.724ª 
posição no ranking nacional 
e a 73ª no estadual, com um 
IGFF geral de apenas 0,2547. 
No entanto, esse cenário mudou 
drasticamente nos anos subse-
qüentes”.

CONSCIENTIZAÇÃO
Os indicadores demonstram 

que em 2022, o município conti-
nuou sua ascensão, alcançando 
a 2.288ª posição no ranking 
nacional e a 23ª no estadual, 
com um IGFF de 0,683, ainda 
acima da média nacional que 
foi de 0,6250: “Se analisados 
por um prisma das magnitu-
des, a ascensão de Campos em 
apenas três anos é no mínimo 
impactante”, observa Rodrigo.

Outro fator ressaltado pelo 
secretário é que o ímpeto para 

mudar veio com a conscienti-
zação da situação fiscal: “Em 
2020, o IGFF de Campos para 
o indicador gastos com pes-
soal, por exemplo, era apenas 
0,2748, situando o município 
na 3994ª posição nacional e 
61ª no estado, neste indicador 
em particular; em 2022, atin-
giu o índice máximo neste que-
sito, ocupando a primeira posi-
ção tanto no ranking nacional 
quanto estadual”.

No contexto da melhoria da 
gestão fiscal no Norte Flumi-
nense, Campos aparece suplan-
tando os das demais da região, 

como ocorre em relação a São 
João da Barra, agraciada com 
recursos expressivos na receita 
própria advindos do Imposto 
Sobre Serviços (ISS) gerado 
pelas empresas do Porto do Açu.

SOBE E DESCE
“Enquanto Macaé liderou o 

ranking em 2021 e 2022, cida-
des como São Fidélis experi-
mentaram uma queda, regis-
trando o índice mais baixo da 
região em 2022, com 0.447”, 
assinala Rodrigo destacando 
que Macaé, apesar de ter man-
tido um desempenho forte, 

não conseguiu superar o cres-
cimento acelerado de Campos 
em termos de ranking.

“Macaé foi da 10ª posição 
estadual em 2020 para a 3ª em 
2022; mas Campos saltou 50 
posições, uma melhoria mais 
acentuada”, analisa o secretá-
rio resumindo: “São João da 
Barra, que ocupava a primeira 
posição em 2020, foi superada 
por Campos em 2022; compa-
rado com outros municípios da 
região, Campos demonstra um 
ímpeto singular na melhoria da 
gestão fiscal”.

Como exemplos, Rodrigo 

cita que enquanto São Fidélis 
experimentou uma queda, pas-
sando da 65ª posição estadual 
em 2020 para a 73ª em 2022, 
Campos avançou, do 73º lugar 
estadual para o 23º no mesmo 
período: “Cardoso Moreira pas-
sou da 51ª para 64ª; em con-
traste, Campos subiu 50 posi-
ções no ranking estadual”.

Em relação a São João da 
Barra, o vizinho município 
caiu da 7ª para a 24ª posição 
no ranking estadual, enquanto 
Campos ascendeu para a 23ª; 
Já São Francisco de Itabapo-
ana aparece indo da 68ª posi-
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Divulgação

Transparência e austeridade fazem município 
avançar no Índice de Gestão Fiscal

 Indicativos da Firjan mostram que Campos subiu 50 posições nos últimos dois anos, em nível estadual
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Divulgação

A Comissão Organizadora 
para Eleição do Conselho Tute-
lar, formada por membros Con-
selho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente 
(CMDCA), e a promotora da 
Infância e Juventude, Paula 
Marques, se reuniram com os 
candidatos ao Conselho Tute-
lar de São Pedro da Aldeia. 
O encontro aconteceu nesta 
semana, no Fórum aldeense.

Na oportunidade, a 
Comissão esclareceu even-
tuais dúvidas sobre os locais 
de votação, caderno eleitoral 
e propaganda eleitoral dos 

candidatos. A presidente do 
CMDCA, Maria de Fátima 
Prado Fonteles, comentou 
sobre a iniciativa.

“Essa nossa reunião teve 
como objetivo colocar os can-
didatos a par de todo o pro-
cesso eleitoral, que faremos 
cada etapa com bastante trans-
parência. É muito importante 
que os conselheiros tutelares 
obtenham o conhecimento 

sobre essa nova eleição”, disse.
A nova etapa de vota-

ção, que acontecerá no dia 
26 de novembro, das 8h às 
17h, também será coorde-
nada pelo Tribunal Regional 
Eleitoral em conjunto com a 
Comissão Organizadora. Os 
novos conselheiros tutelares 
terão um mandato de quatro 
anos, atuando no quadriênio 
2024/2027.

CMDCA orienta candidatos ao 
Conselho Tutelar

Praça do Inefi recebe Feira 
Gastronômica da Rasa

A secretaria de Desenvolvi-
mento Social, Trabalho e Renda 
de Búzios realizou, na última 
sexta-feira (3), a reinaugura-
ção da Feira Gastronômica da 
Rasa. O evento, aconteceu até 
domingo (5), na Praça do Inefi.

A feira contou com a apre-
sentação dos cantores e ban-
das Beijo Travesso, Augusto 

Lemos, Ohnny Salles e Kauan 
Pipoca do Forró.

O evento retorna depois 
de um incêndio ocorrido no 
mês de setembro que compro-
meteu as barracas dos feiran-
tes. Agora, com a retomada da 
Feira Gastronômica da Rasa, 
eles poderão comercializar os 
seus pratos normalmente.
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Nova etapa de 
votação será 
realizada no dia 
26 de novembro

AVISO DE PRORROGAÇÃO DE LICITAÇÃO
Licitação: 057/CPL/2023
Modalidade: Pregão Eletrônico/SRP
Processo: 5302/2023
Requisitante: SEMED
Realização: 28/11/2023
Hora: 11:00 Hs

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA UMA EVENTUAL E 
FUTURA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
FORNECIMENTO PARCELADO E CONTÍNUO DE GÊNEROS 
ALIMENTÍCIOS PARA CUMPRIMENTO DOS CARDÁPIOS DAS 
UNIDADES ESCOLARES, CONFORME NECESSIDADE DA SEMED, 
pelo período de 12 (doze) meses, conforme condições, quantidades e 
exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos.

Considerando que a Administração tem o dever de divulgar todos os 
seus atos, somado ao fato de que não houve a exportação do edital de 
licitação para o Portal Compras Públicas na data que antecede a abertura 
para recebimento das propostas e documentos de habilitação, o que se 
faz em observância aos princípios da isonomia e publicidade (art. 37 da 
Constituição Federal e art. 3º da Lei 8.666/93), se faz necessário prorrogar 
o prazo de abertura de entrega e abertura dos envelopes de habilitação e 
proposta comercial.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as especificações 
da referida licitação, encontra-se a disposição dos interessados no Portal 
da Transparência da Prefeitura Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.
rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio da Comissão 
Permanente de Licitação/CPL – SEMUG, situada a Estrada Vereador 
Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – 
Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto aos 
sábados, domingos e feriados com a permuta de uma resma de papel A4. 
O requerimento será feito mediante preenchimento de formulário próprio 
da CPL/SEMUG. No ato de requerimento do Edital, os interessados 
deverão trazer 01 (um) Portador de Mídia, no qual serão gravados o Edital 
e seus Anexos. Os arquivos serão gravados de forma a permitir somente 
sua leitura e impressão. 

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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D
ois estudantes da Uni-
versidade do Rio de Ja-
neiro (Uerj) denunciam 
terem sido vítimas de 

racismo, nesta terça-feira (7), duran-
te uma atividade de campanha do 
primeiro turno das Eleições Gerais 
da instituição no campus do Mara-
canã, na Zona Norte. A Comissão 
Eleitoral Geral da universidade en-
caminhou a denúncia para a Ouvi-
doria nesta quarta-feira (8).

Sabrina Nazareh, estudante do 
curso de Serviço Social, e Matheus 
Souza, estudante de História, dis-
seram que estavam panfletando no 
11⁰ andar do campus para os can-
didatos da chapa 30 quando foram 
abordados por um fiscal da chapa 
20 de forma constrangedora e agres-
siva. Segundo os alunos, o homem 
perguntou aos dois se eles eram alu-
nos da Uerj e solicitou documen-
tos para comprovar o vínculo com 
a instituição. 

“Eu estava exercendo meu direito 
eleitoral de apoiar a chapa que eu 
acredito para a minha faculdade e, 
ao pisar no 11º andar, ocorreu uma 
situação muito desconfortável para 
mim. O fiscal perguntou se eu era 

aluno da Uerj e depois de eu dizer 
que sim ele pediu para mostrar meu 
Resultado de Inscrição em Disci-
plinas (RID)”, disse Matheus. O 
estudante de História diz ainda que 
depois disso o fiscal começou a fil-
mar ele e Sabrina. “Eu não entendi 
o porquê que só a minha palavra não 
era o suficiente. Não entendi o que 
descredibiliza o fato de eu ser aluno 
dessa universidade”, completou.

Sabrina também disse ter se 
sentido desconfortável com a situ-
ação. “Eu fiquei muito constran-
gida. O que faria de mim não ser 
uma estudante da Uerj? O que ele 
viu em mim, na minha aparência, 
que faria com que eu não fosse 
uma estudante da Uerj? Qual é 
o estereótipo?”, indagou a estu-
dante em um vídeo publicado em 
suas redes sociais. 

Sabrina e Matheus acreditam 
que a cor da pele motivou a indaga-
ção do fiscal e denunciaram o caso 
à Comissão Eleitoral Geral da Uerj. 
“Foi uma experiência constrange-
dora e é muito triste que isso acon-
teça em uma instituição pioneira 
em políticas afirmativas”, ressal-
tou a estudante. 

Por meio de nota, a Comissão 
Eleitoral Geral disse ter recebido 
a denúncia de racismo durante as 
atividades da campanha, deferiu a 
decisão a favor dos alunos e enca-
minhou a denúncia para a Ouvido-
ria, para as devidas providências.

A votação do primeiro turno 
das Eleições Gerais da Uerj come-
çou na terça-feira (7) e termina na 
quinta-feira (9). Alunos, profes-
sores e técnicos vão eleger a nova 
Reitoria para o quadriênio 2024-
2027. No mesmo pleito, também 
serão escolhidos os diretores dos 
centros setoriais, das unidades aca-
dêmicas, do Hospital Universitário 
Pedro Ernesto (Hupe), da Policlí-
nica Universitária Piquet Carneiro 
(PPC), do Centro de Produção da 
Uerj (Cepuerj) e da Rede Sirius de 
Bibliotecas.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 10 DE NOVEMBRO DE 2023
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Sabrina e 
Matheus 
estavam 

panfletando 
quando foram 

abordados

RONDA  
POLICIAL 
DO POVO

MULHER QUE ESTAVA  
SOB CUSTÓDIA MORRE  
EM HOSPITAL
Nívea Ágatha Fernandes, de 24 anos, 
suspeita de participar de uma série de 
roubos com o primo e a namorada dele, 
morreu nesta quarta-feira (8), no Hospital 
Quinta D’or, na Zona Norte do Rio. A jovem 
ficou 14 dias internada sob custódia, em 
prisão preventiva. Nívea dirigia o carro 
que foi atingido por tiros durante uma 
perseguição policial em São Cristóvão, 
também na Zona Norte, no último dia 25. 
Ela foi atingida com dois tiros no tórax, um 
no pescoço e um no braço. O estado de 
saúde dela era considerado gravíssimo.
Policiais da Unidade de Polícia 
Pacificadora (UPP) Barreira do Vasco 
receberam a informação de que 
ocupantes de um carro do modelo 
Cobalt branco teriam roubado celulares 
em São Cristóvão. Os militares 
suspeitaram do veículo Ônix prata onde 
o trio estava e atiraram, acertando João 
Victor, Nívea e Yasmin.
Yasmin foi atingida de raspão e sofreu 
um ferimento leve na perna. O namorado 
dela, João Victor, estava no banco de 
trás, foi atingido na perna, socorrido 
para a unidade de saúde e tem quadro 
estável. A família ainda não tem 
informações sobre o local e horário do 
sepultamento de Nívea.
INVESTIGAÇÃO - De acordo com a 
Polícia Militar, quatro celulares sem 
chip, uma touca ninja, três relógios e um 
rádio comunicador foram apreendidos 
no automóvel. A advogada de Yasmin, 
Márcia Daflon, no entanto, acredita que 
o material possa ter sido plantado no 
interior do veículo. Segundo a Polícia Civil, 
o carro alvejado pelos agentes foi utilizado 
em um assalto a um estabelecimento 
no município de Itaguaí, na Região 
Metropolitana, há cerca de um mês.

Estudantes denunciam terem  
sofrido racismo em campus da Uerj

O juiz Flávio Itabaiana de Oli-
veira Nicolau, titular da 27ª Vara 
Criminal da Capital, revogou, nesta 
quarta-feira (8), a prisão preventiva 
do estudante de medicina Yuri de 
Moura Alexandre, acusado de agre-
dir o ator Victor Meyniel Rocha. 
Na audiência de instrução e jul-
gamento do caso, na terça-feira 
(7), o Ministério Público do Rio 
(MPRJ), a defesa e a acusação pedi-
ram pela soltura 
do estudante do 
medicina, que 
está preso desde 
o dia do crime, 
em 2 de setem-
bro. Yuri res-
ponde por lesão 
corporal, injúria 
por homofobia e 
falsidade ideoló-
gica.

O juiz, con-
tudo, estabeleceu 
que o acusado 
terá que cumprir 
medidas caute-
lares e determi-
nou a expedição 
do alvará de sol-
tura, que deverá 
ser cumprido 
somente após a colocação de torno-
zeleira eletrônica, a entrega do pas-
saporte do réu no cartório do juízo 
e a comunicação à Polícia Federal 
da proibição de o acusado se ausen-
tar do país. Além disso, o estudante 
está proibido de manter contato com 
Victor e seus familiares.

Na decisão, o magistrado aco-
lheu o pedido de revogação da pri-
são das partes. “ISTO POSTO, 

revogo a prisão preventiva do acu-
sado YURI DE MOURA ALEXAN-
DRE por não mais se encontrar 
presente qualquer das hipóteses 
previstas no art. 312 do Código 
de Processo Penal e imponho ao 
retromencionado acusado as medi-
das cautelares”, escreveu.

Na audiência de instrução e 
julgamento realizada na terça-
-feira (7), prestaram depoimento a 

vítima, Victor Mey-
niel e oito testemu-
nhas, sendo cinco 
arroladas pelo 
Ministério Público 
e três, pela defesa. 
Em seguida, o réu, 
Yuri de Moura Ale-
xandre, foi inter-
rogado. A instru-
ção criminal se 
encerrou após as 
partes (acusação 
e defesa) se mani-
festarem reque-
rendo a apresen-
tação de alegações 
finais sob a forma 
de memoriais.

Com o término 
da instrução cri-
minal, o juiz con-

siderou não ser mais necessária a 
manutenção da prisão do acusado. 
Foi considerado o fato de Yuri ter 
residência fixa, não ter anteceden-
tes criminais. “O réu não apresenta 
histórico de agressões, de ofensas 
nem de envolvimento em qualquer 
tipo de confusão, tudo indicando, 
assim, que sua liberdade não ofe-
rece risco à sociedade”, concluiu 
o juiz.

Justiça manda soltar agressor de 
Victor Meyniel após pedido do 

MPRJ, acusação e defesa

Yuri de Moura Alexandre  
vai cumprir medidas 

cautelares, como fazer uso 
de tornozeleira eletrônica e 
manter distância da vítima

O ex-policial militar Ronnie 
Lessa teve a pena aumentada 
pelo Tribunal de Justiça do Rio de 
Janeiro (TJRJ) no processo pelo 
sumiço das armas utilizadas no 
assassinato da vereadora Marielle 
Franco e do motorista Anderson 
Gomes. A pena foi ampliada de 
quatro para cinco anos em regime 
fechado. 

No mesmo caso, a mulher do 
ex-PM, Elaine 
Lessa, e outros 
três réus, dentre 
eles o cunhado 
de Lessa, tam-
bém tiveram as 
penas estendi-
das a pedido 
do Ministério 
Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ). 
Elaine e o irmão, 
Bruno Pereira 
Figueiredo, fica-
ram com oito 
anos de reclu-
são, José Márcio 
Mantovano rece-
beu sete anos, e 
Josinaldo Lucas 
Freitas teve seis 
anos de semia-
berto decretados.

Lessa permanece preso em um 
presídio de segurança máxima, em 
Campo Grande, no Mato Grosso 
do Sul.

ÓDIO A IDEAIS DE 
ESQUERDA

De acordo a investigação da 
Delegacia de Homicídios da Capi-
tal (DHC) sobre os homicídios, 

Lessa, demonstrava ódio a perso-
nalidades ligadas a partidos e ide-
ais de esquerda. Durante a audi-
ência de instrução e julgamento 
do ex-bombeiro Maxwell Simões 
Corrêa, o Suel, foi mostrado que 
Lessa pesquisava políticos e par-
tidos ligados à vereadora como 
Marcelo Freixo, PSOL e a ex-pre-
sidente Dilma Rousseff (PT). O 
ex-PM tinha aversão à ideologia.

Em quatro 
datas de fevereiro 
de 2018, um mês 
antes do assassi-
nato, o carro com 
a mesma placa 
clonada utilizada 
na execução de 
Marielle já tinha 
feito trajetos seme-
lhantes, passando 
pelo Alto da Boa 
Vista em direção à 
Tijuca, ambos na 
Zona Norte do Rio, 
demonstrando 
que os executo-
res já estavam de 
campana contra a 
vereadora.

Ronnie Lessa 
fazia pesquisas 

sobre lugares que Marielle frequen-
tava e os locais correspondiam à 
agendas diárias da parlamentar, 
como curso de inglês, faculdade e 
aula de pré-vestibular. Até mesmo 
um endereço pesquisado na Rua do 
Bispo, em Rio Comprido, região 
central do Rio, correspondia ao 
local onde a vereadora esteve em 
data próxima à sua morte, na casa 
do ex-companheiro.

Ronnie Lessa tem pena aumentada 
por sumiço de armas usadas para 

matar Marielle Franco

Mulher do ex-PM, Elaine Lessa, 
e outros três réus, entre eles 
o cunhado de Lessa, também 
tiveram as penas estendidas
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Vítima levou 
um tiro no 

pescoço, foi 
socorrida, 
mas não 

resistiu. Ana 
Paula Teixeira 

Cavalcanti 
tinha 52 anos

RONDA POLICIAL 
DO POVO

Uma estudante da rede 
municipal do Rio foi vítima de 
importunação sexual na porta 
de uma escola em Curicica, na 
Zona Oeste. Imagens de câme-
ras de segurança da unidade fla-
graram o momento em que um 
homem se aproxima diversas 
vezes da jovem, que aguarda 
liberação para entrar no colégio. 
O caso aconteceu na manhã de 
segunda-feira (6). 

No vídeo, é possível obser-
var o homem com a inten-
ção de beijá-la e abraçá-la 
enquanto a menina tenta se 
desvencilhar, demonstrando 
desconforto com a situação. 
Em certo momento, a jovem 
mexe no celular e se movi-
menta enquanto espera a aber-
tura do portão. As imagens fla-
graram, ainda, o abusador ten-

tando agarrar a jovem, que se 
esquiva. O criminoso também 
foi flagrado tocando em seu 
órgão genital algumas vezes.

Em nota, a Secretaria Muni-
cipal de Educação informou que 
está em contato com a Polícia 
Civil para que o homem seja 
identificado. Após o episódio, 
a unidade acolheu a aluna e 
entrou em contato com a res-
ponsável. Informou, ainda, que 
a escola está auxiliando à inves-
tigação da polícia, que já teve 
acesso às imagens do circuito 
de câmeras da escola.

Através das redes sociais, 
o secretário Renan Ferreirinha 
escreveu: “Revoltante! Ajudem 
a identificar este marginal! Esta-
mos em contato com a Polícia 
Civil para que ele seja identifi-
cado e preso”.

‘Vivia para a família, 
coração enorme’, diz 
filho de mulher morta 
em tentativa de assalto 
na Zona Norte do Rio

A
na Paula Teixeira Cavalcan-
ti, de 52 anos, morreu na 
noite de quarta-feira após 
ser baleada em uma tenta-

tiva de assalto em Irajá, na Zona Nor-
te do Rio. A vítima levou um tiro no 
pescoço, foi socorrida para a Unida-
de de Pronto Atendimento (UPA) de 
Irajá, mas não resistiu aos ferimentos. 
Ana Paula estava com o marido, Gil-
berto Cavalcanti, e uma filha quando 
foi abordada por criminosos. Segundo 
o filho do casal, Wallace Lopes, os pais 
iam à igreja Evangélica que frequenta-
vam no momento do crime. A mulher 
havia feito aniversário no último sába-
do (4), cinco dias antes do crime, in-
vestigado pela Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC). 

Segundo Wallace, Ana Paula e Gil-
berto saíram de casa, em Rocha Miranda, 
e iam à igreja, em Vaz Lobo, ambos bair-
ros da Zona Norte. Como estavam atra-
sados para o compromisso, eles opta-
ram por um trajeto alternativo. Quando 
passavam pela Rua Guiraréia, que liga 
os bairros de Irajá e Colégio, eles foram 
abordados pelos criminosos.

De acordo com relato do filho de 
Ana Paula, Wallace Lopes, ao RJ1, da 
TV Globo, o carro passava por um que-
bra-molas no momento do ataque. O 
veículo não parou por completo e des-
ceu levemente o quebra-molas, o que 
foi suficiente para os criminosos pen-
sarem que a família tentaria reagir e 
então efetuaram o disparo.

— Acho que pensaram que iam rea-

gir. Não pegaram nada. Deram um único 
tiro que pegou nela e acabou tirando a 
vida da minha mãe — contou o filho, 
em entrevista ao RJ1, da TV Globo.

Na manhã desta quinta-feira, ele 
lamentou a perda da mãe e a defi-
niu como uma pessoa de “coração 
enorme”.

— Não tenho palavras para falar da 
minha mãe. Era uma mãe que fazia de 
tudo não só pelos filhos, mas para todos 
que estavam ao seu redor. Família. Vivia 
para a família. O maior prazer dela era 
ajudar, coração grato, enorme. (Sem-
pre) sem pensar nela primeiro. Infeliz-
mente, acabou. Tiraram esse prazer que 
tínhamos de desfrutar (isso). Agora, fica 
a perda, a dor — lamentou, em meio a 
lágrimas, Wallace.

O vereador de São Gon-
çalo Aldecyr Maldonado (PL), 
conhecido como Cici Maldo-
nado, de 61 anos, foi assassi-
nado a tiros no fim da noite de 
terça-feira na porta de casa. 
Ele foi levado para o Pronto-
-Socorro Central de São Gon-
çalo, onde chegou morto. No 
local do crime foram encon-
trados 15 estojos de munição 
9mm. Ainda não se sabe quan-
tos desses disparos foram con-
tra Cici, já que ele usava uma 
arma do mesmo calibre. Ape-
sar de não descartar a possi-
bilidade de crime político, os 
investigadores não conside-
ram essa a linha de investiga-
ção mais forte para desven-
dar o caso.

A partir do relato de teste-
munhas, e pelo conhecimento 
da região onde 

o crime aconteceu, a polí-
cia acredita que o vereador 
pode ter sido morto por trafi-
cantes da região. Dois assesso-
res tinham acabado de deixar 

Cici em casa, no bairro Porto 
da Madama, em São Gonçalo, 
quando perceberam a presença 
de homens armados e acharam 
se tratar de roubo.

Ao tentarem fugir, os dois 
teriam sido alvos de disparos 
dos criminosos. Eles abando-
naram o carro e se esconde-
ram em uma residência. Ao 
saber que os assessores pre-
cisavam de ajuda, Cici Mal-
donado saiu de casa de arma 
em punho. Houve tiroteio e o 
vereador acabou sendo bale-
ado na cabeça. A arma que 
teria sido usada pelo verea-
dor não foi encontrada pelos 
agentes.

O presidente do PL do Rio 
e líder do partido na Câmara 
dos Deputados, Altineu Côr-
tes (PL), contou que o Cici era 
muito querido e não tinha ini-
migos. Segundo ele, apesar da 
atuação forte do vereador, ele 
nunca relatou se sentir amea-
çado e foi vítima de crimino-
sos da região.

Conhecido como Cici Maldonado, ele foi baleado  
na porta de casa na noite de terça-feira

Vereador de São Gonçalo 
assassinado: polícia não 

considera crime político como 
linha de investigação mais forte

CONDENADO PELO ASSASSINATO DE AGENTE 
PENITENCIÁRIO É PRESO NA ZONA SUL

Policiais federais e militares prenderam, na manhã desta quinta-feira (9), 
um dos homens condenados pelo assassinato do agente penitenciário 
Lucas Barbosa da Costa, na Comunidade do Santo Amaro, Zona Sul do 
Rio. O crime aconteceu no dia 17 de dezembro de 2012 na cidade de 
Mossoró, no Rio Grande do Norte.
Foragido desde 2018, o homem foi encontrado após um trabalho de 
inteligência entre a Polícia Federal (PF) e a Diretoria de Inteligência da 
Secretaria Nacional de Políticas Penais. Durante a ação, os agentes ainda 
encontraram armas de fogo, diversas munições e drogas, que estavam 
com o acusado no Morro do Santo Amaro.
No dia 17 de dezembro de 2012, criminosos executaram Lucas Barbosa, 
pois, segundo a PF, o homem foi identificado como agente penitenciário 
durante um assalto em Mossoró. O carro da vítima foi encontrado 
completamente queimado no dia seguinte ao crime e o corpo, com as 
mãos amarradas, apresentava mais de 30 disparos de arma de fogo.
A operação desta quinta-feira foi realizada por policiais federais da Delegacia 
de Repressão a Drogas e do Comando de Operações Táticas, em conjunto 
com a equipe do Batalhão de Operações Especiais (BOPE) O condenado, que 
não teve a identidade revelada, foi levado para a Superintendência Regional 
da PF no Rio e posteriormente será encaminhado ao sistema prisional, onde 
permanecerá à disposição da Justiça.

Estudante é vítima de importunação sexual na porta de colégio municipal na Zona Oeste

Imagens de Imagens de 
câmeras de câmeras de 
segurança segurança 
da unidade da unidade 

flagraram um flagraram um 
homem se homem se 

aproximando aproximando 
diversas diversas 
vezes da vezes da 

meninamenina

Lucas Barbosa foi morto em 2012, apaós ser identificado como 
funcionário da segurança pública de Mossoró, no Rio Grande do Norte
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Ariano, você é forçado a analisar os seus passos com sabedoria, 
principalmente quando se trata de regras e leis. É aconselhável meditar 
sobre uma situação que não está sob o seu controle e, nessa dinâmica, 
averiguar se o seu modo de pensar caminha ao encontro da realidade dos 
fatos. A sua sabedoria passa por testes.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O ingresso de Mercúrio no signo de Sagitário coloca em pauta ajustes 
financeiros, com foco em dívidas e bens compartilhados. Um grupo de 
pessoas sente-se prejudicado devido a exigências que estão sendo 
expostas. Você deve analisar os fatos, porque existe a possibilidade de 
encerrar um plano que foi acordado.

TOURO
21 abr a 20 mai

Uma pessoa significativa para a sua experiência se sente cobrada 
a encontrar meios para encerrar uma situação complicada. Essa 
experiência pode ser um relacionamento amoroso, relações comerciais 
ou se tratar de um contrato. Essa experiência também pode mexer com 
figuras de autoridade. Coloque-se no lugar do outro com sabedoria.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

É essencial que você esteja aberto a romper com situações que 
atrapalham o seu desenvolvimento. Para quem tem filhos, o céu aponta 
gastos e a necessidade de impor limites. O tempo é sábio, e você deve, 
daqui para frente, amadurecer os seus sentimentos, principalmente 
quando se trata de namoro e envolvimentos.

LEÃO
23 jul a 22 ago

O ingresso de Mercúrio em Sagitário coloca em destaque as relações 
familiares. Uma pessoa está prejudicando o fluxo de suas decisões, e você 
precisa tomar consciência desse fato. Para outro grupo de virginianos, essa 
experiência pode se tratar de temas burocráticos envolvendo a família ou 
imóveis. Os limites são expostos.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você deve organizar as suas ideias e a forma de expô-las, principalmente em se 
tratando da relação com pessoas do seu ambiente de trabalho ou que atuam em 
sua rotina. O planeta Mercúrio em Sagitário vai movimentar a circulação de notícias, 
ativando regras que precisam ser seguidas. São cobranças necessárias para o 
crescimento de todos.

LIBRA
23 set a 22 out

Há desafios financeiros que exigem de você uma nova conduta e 
performance daqui para frente. Com a entrada de Mercúrio no signo de 
Sagitário, você pode ser cobrado a fazer alguma negociação complexa. Essa 
experiência coloca em destaque o desenvolvimento da autoestima, e essa 
situação pode se conectar com os filhos.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O ingresso de Mercúrio no seu signo o coloca numa posição difícil, porque 
você terá que se posicionar, seja para impor ou lidar com os limites. 
Busque ser flexível para compreender o cenário e o momento de cada um. 
Essa experiência pode mexer com as relações familiares ou conectar-se 
com um tema burocrático acerca de uma propriedade. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você pode encontrar dificuldades para desdobrar uma situação no seu 
trabalho, por complexidades burocráticas. O ingresso de Mercúrio em 
Sagitário colocará em destaque a necessidade de resolver assuntos com 
colegas de trabalho, funcionários e prestadores de serviço. Você é desafiado 
a expor o que pensa.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você está preocupado com uma situação que não está sob o seu 
controle, e pode se conectar com uma pessoa do seu convívio, com 
foco em parentes. Busque acolher as informações com sabedoria, 
com o objetivo de alcançar uma percepção mais ampla do que vem 
acontecendo. Você pode ajudar e se expor até um certo limite.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O trabalho com um grupo de pessoas é um desafio. Você pode estar 
passando por um período de muito trabalho, e existem desafios 
financeiros. Porém o amadurecimento lhe trouxe um novo olhar e a 
compreensão de que precisa modificar a sua gestão com um grupo de 
pessoas. Não permita que os conflitos cresçam.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O Universo o cobra a expor o que pensa com objetividade, por mais 
que queira evitar esse tipo de confronto. Essa experiência pode tocar a 
relação com chefes, pais e sogros, entretanto pode se tratar de outras 
situações. O ingresso de Mercúrio em Sagitário vai gerar movimentos 
importantes para a sua carreira e metas.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

SHERON MENEZZES É ELEITA A 
MULHER MAIS SEXY DO MUNDO
Protagonista da novela “Vai na fé”, um dos 
grandes sucessos de 2023 na televisão, Sheron 
Menezzes acaba de ser eleita a Mulher Mais Sexy 
do Mundo. A atriz de 39 anos encabeça a lista de 
beldades, à frente de Deborah Secco, na segunda 
colocação, e Bruna Marquezine, na terceira.
Sheron foi escolhida em uma votação que reuniu 
colecionadores de revistas e especialistas, que 
hoje mantêm viva a tradicional lista das 100 
Mulheres Mais Sexys do Mundo, que existiu até 
2018 e era publicada pela extinta revista “Vip”.

GRACYANNE BARBOSA IMPACTA 
AO PUXAR ROUPA DE BANHO
A musa fitness Gracyanne Barbosa postou mais 
fotos de quando estava curtindo uma viagem pela 
Bahia. Nesta quarta-feira, 08, a influenciadora exibiu 
os registros em sua rede social e chamou a atenção 
ao surgir exibindo seu corpo sarado na piscina.
Dona de curvas musculosas e bem desenhadas, 
a esposa do cantor Belo impactou ao surgir 
puxando a parte de baixo do biquíni. Vestindo 
uma roupa de banho fininho, de cor verde, ela 
deixou seu bronzeado de fita em evidência.
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H
á exatos sete anos, o Rio 
de Janeiro ganhava uma 
atração turística que se 
tornou uma das mais vi-

sitadas da cidade: o Aquário Marinho 
do Rio, que já recebeu mais de 5 mi-
lhões de pessoas. Para celebrar esse 
momento especial, o presente é para 
os visitantes que também fazem ani-
versário em novembro. Eles poderão 
entrar gratuitamente no circuito du-
rante todo o mês, mediante a compro-
vação de documento oficial com foto. 

Para Marcos Traad, zooctecnista 
e diretor técnico do Grupo Catara-
tas, o sucesso do AquaRio vai além 
do entretenimento: “O AquaRio é um 
dos pontos turísticos mais visitados 
da cidade, mas que tem pilares muito 
fortes de “educação, pesquisa e con-
servação”, com pesquisas de referên-
cia no meio acadêmico”, conta Traad.

Com motivos de sobra para cele-
brar, o AquaRio preparou uma pro-
gramação abrangente para todos os 
públicos. No dia 11 de novembro, 
às 16h, Marcelo Szpilman, idealiza-
dor e presidente de honra do Aqua-
Rio, realiza sessão de autógrafos do 
livro “Tubarões – Por que atacam o 
homem” com uma palestra no lobby. 
O biólogo marinho esclarece tudo 
a respeito das diferentes espécies e 
mostra as reais motivações de ata-
ques contra pessoas.

Os tubarões terão o mês dedicado a 
eles com atividades educacionais que 
reiteram a importância da conservação 
desses animais ameaçados de extin-
ção. A campanha também tem o obje-
tivo de desmitificar a alcunha de “fera 
assassina” do imaginário popular. O 
tema central do “Mês dos Tubarões” 
é: “Extinção: do passado ao futuro”. 

A ação conta sobre a origem, as gran-
des extinções, além do grau de ame-
aça destes animais que sofrem cerca 
de 100 mil mortes ao ano devido às 
atividades humanas. Durante a visi-
tação, será possível sanar as curiosi-
dades sobre os espécimes pré-histó-
ricos, como o Tubarão Godzilla (Dra-
copristis hoffmanarum), que viveu há 
360 milhões de anos, tinha espinho na 
cabeça e 12 fileiras de dentes.

No dia 25, o Aquário Marinho do 
Rio convida o público a participar de 
uma ação socioambiental gratuita na 
Orla Prefeito Luiz Paulo Conde - Bou-
levard Olímpico das 9h às 14h. Além 
disso, experiências imersivas, teatro 
de fantoches com a temática sobre 
tubarões, rodas de conversas com a 
equipe técnica e oficinas educativas 
também fazer parte da programação 
do “Mês do Tubarão”.

comemora sete anos de 
abertura e presenteia os 

aniversariantes de novembro 
com ingressos gratuitos

Atrativo também realiza 
o “Mês dos tubarões”, 
evento que ajuda a 
conscientizar os visitantes 
sobre a importância 
da conservação deste 
animal marinho
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L
uzes pela cidade, 
família reunida, 
troca de presen-
tes, confraterni-
zações, clima de 

festa... A época mais encanta-
dora do ano já está batendo 
à porta e podemos sentir a 
energia do Natal no ar. E para 
deixar a temporada de Natal 
mais mágica e encantadora, o 
Shopping Boulevard inaugu-
rou a sua decoração natalina 
no último domingo, com o 
Mundo Bita como tema prin-
cipal e, claro, a festejada che-
gada do Papai Noel.  

Natal do Mundo Bita, Meet & 
Greet com o personagem e 
tobogã gigante

O Natal do Mundo Bita 
está repleto de atrações 
para as crianças que, certa-
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Divulgação

Divulgação

SHOPPING BOULEVARD INAUGURA SEU NATAL 
COM DECORAÇÃO TEMÁTICA DO MUNDO 
BITA E ENCONTRO COM O PERSONAGEM

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

SERVIÇO
           

Data: 10 de novembro 
(sexta-feira)
Horário: 18h

Local: Renascença Clube 
- Rua Barão de São 

Francisco, 54 – Andaraí
Ingresso: grátis
Jantar: R$ 25,00

Censura Livre (menores 
só acompanhados dos 

responsáveis)

Divulgação

HAPPY HOUR NO 
RENASCENÇA CLUBE

Os tijucanos apai-
xonados pela autêntica 
pizza napolitana da Oggi 
agora podem pedir seu 
sabor favorito em casa, 
super quentinha e deli-
ciosa. Isso porque a 
marca acaba de lançar 
o serviço de delivery na 
Tijuca, levando ainda 
mais conforto e pratici-
dade ao público.

Conhecida por suas 
massas artesanais e de 
longa fermentação, a 
Oggi Pizza Napoletana, 
conquistou os cariocas 

de jeito com a excelên-
cia no preparo das pizzas, 
uma das maiores paixões 
nacionais.

No cardápio do deli-
very, há versões da 
“redonda mais amada” 
para todos os gostos. 

Serviço:
Tijuca:
Endereço: Rua Uru-

guai, 303 - Tijuca - Rio 
de Janeiro - RJ

Delivery: iFood 
Instagram: @oggipi-

zzanapoletana

Nesta sexta-feira, a partir das 18h, acontece o happy hour do Rena com o DJ Carlos tocando 
muito flashback dos anos 70, 80 e 90 com hits nacionais e internacionais, black music e música 
romântica para dançar e namorar. 

Requinte, cardápio de primeira... Um espaço para momentos muito especiais. A entrada é 
0800. O jantar a R$ 25 é de dar água na boca: pernil com maionese de batata e frango assado 
(opcional). Não dá para perder!

Compositor cearense festeja com os cariocas nesta sexta

Hoje, dia 10 de novembro, às 21h30, o Qualistage será 
palco de um passeio por uma das mais prolíficas e impor-
tantes (além de bem-sucedidas) carreiras da MPB. No prin-
cipal palco do país, o cearense Raimundo Fagner comemora 
50 anos de carreira, contados a partir do lançamento de seu 
primeiro disco, “Manera, Fru Fru, Manera: o último Pau de 
Arara”, de 1973, uma carta de intenções que já contava com 
parcerias dele com Belchior (o clássico “Mucuripe”) e com 
Ronaldo Bastos (“Tambores”), além de “Canteiros”, poema 
de Cecília Meireles musicado pelo bardo de Orós.

Com uma carta de intenções como essa, Fagner tomou a 
dianteira da chamada Turma do Ceará (que incluía nomes 
como Belchior e Ednardo) e construiu uma carreira sólida na MPB, que abrange outros gêne-
ros e sempre deixa evidentes suas raízes nordestinas.

A travessia terá, então, sucessos e surpresas de todas as épocas da carreira de Fagner, como 
“Coração Alado”, a pungente versão para “As Rosas Não Falam”, de Cartola, os poemas musi-
cados de Florbela Espanca e o lado seresteiro, destacado no disco “Serenata”, de 2020. Um 
recital para cantar e encantar.

FAGNER COMEMORA 
50 ANOS DE CARREIRA 
NO QUALISTAGE

Oggi Pizza Napoletana lança Oggi Pizza Napoletana lança 
serviço de delivery na Tijucaserviço de delivery na Tijuca

mente, ficarão encantadas com 
o cenário lúdico e convidativo. 
Além de muitas luzes, para dei-
xar o espaço ainda mais fasci-
nante, a decoração conta com 
uma árvore bem colorida, de 12 
metros, balões giratórios, além 

de um tobogã gigante e colo-
rido, de 20 metros e de extensão 
e mais de seis metros de altura, 
que vai do segundo para o pri-
meiro andar, proporcionando 
uma experiência pra lá de diver-
tida para a criançada.  

Aos finais de semana, a par-
tir do dia 11/11, as crianças 
poderão participar do Meet & 
Greet com o personagem Bita. 
As sessões serão divididas em 
três horários diferentes em cada 
dia e o acesso é gratuito. Para 
participar, é necessário agen-
dar o encontro via ANA (assis-
tente virtual do shopping), as 
vagas são limitadas e estarão 
disponíveis para agendamento 
uma hora antes da primeira ses-
são. Nos encontros, as crianças 
poderão interagir diretamente 
com o personagem e tirar mui-
tas fotos. 

Evento será 
marcado por 
apresentação 
de coral infantil, 
artistas circenses, 
entrega de brindes 
e, claro, a tão 
esperada chegada 
do Papai Noel

SERVIÇO
           

Data: 10 de Novembro 
(sexta-feira) 

Horário: 21h30 
Local: Qualistage - Av. 
Ayrton Senna, 3000 - 

Barra da Tijuca
Classificação etária: 18 

anos 

Divulgação

DICA DE DICA DE  
GASTRONOMIA



10

A Secretaria de Estado de 
Trabalho e Renda (Setrab) 
oferece 2.646 oportunida-
des de empregos e está-
gios no Rio de Janeiro. São 
1.147 vagas de emprego for-
mal para trabalhadores com 
diferentes níveis de escola-
ridade, sendo 456 para pro-
fissionais com experiência e 
691 sem experiência. Para 
quem procura estágio ou 
uma chance como jovem 
aprendiz, há 1.499 oportu-
nidades.

O maior número de 
chances está concentrado 
na região Metropolitana, 
com 784 oportunidades, 
dentre elas 192 especial-
mente para pessoas com 
deficiência (PcD). Para esse 
público, existem diversas 
vagas, tais como para auxi-
liar administrativo, farma-
cêutico, cumim e ladrilheiro, 
entre outros, com salários 
que variam de R$ 1.320 a 
R$ 3.960.

A Região Metropoli-
tana também oferece opor-
tunidades com salários que 
podem chegar a R$ 7.920, 
como a chance para coor-
denador de contabilidade 

(Ensino Superior), moto-
rista entregador (Ensino 
Médio) e auxiliar de lim-
peza (Ensino Fundamen-
tal), entre outras.

Na Costa Verde, estão 
disponíveis 50 oportunida-
des para motorista entre-
gador, com base em Angra 
dos Reis. Já na região Norte, 
foram captadas duas vagas 
para o centro de Macaé, com 
salários de até R$ 2.640, 
com experiência, para a fun-

ção de técnico em segurança 
do trabalho.

A Região do Médio Para-
íba conta com 127 vagas, 
cujas maiores remunera-
ções chegam a R$ 5.280 
para médico do trabalho, no 
bairro de São João, em Volta 
Redonda. O maior número 
de vagas são para auxiliar de 
cozinha (100 vagas). Exis-
tem ainda vagas para mecâ-
nico de empilhadeira, para 
pessoas com deficiência e 

salário de até R$ 3.960.
Na Região Serrana, 

todas as 184 oportunida-
des captadas são para Tere-
sópolis, com salário médio 
de um mínimo, com desta-
que para 21 vagas para téc-
nico de suporte de TI, com 
experiência e Ensino Médio 
completo.

Os interessados devem 
acessar o site, http://www.
trabalho.rj.gov.br/, para 
mais informações.

RIO DE JANEIRO, SEXTA-FEIRA, 10 DE NOVEMBRO DE 2023SERVIÇO

Largo da Carioca recebe 
Feirão de Empregos com 3.000 

vagas até hoje

A 
Secretaria Estadual de Tra-
balho e Renda promove 
até hoje Mega Feirão de 
Empregos. O evento, que 

acontece no Largo da Carioca, Região 
Central do Rio,  conta com 40 empresas 
participantes e oferecerá aos candida-
tos 3.000 oportunidades de entrarem 
no mercado de trabalho neste fim de 
ano. Para participar basta pegar uma 
senha diária no local até o meio-dia.

Além da possibilidade de conse-
guir um trabalho, quem comparecer ao 
local também poderá realizar cadastro 
para pessoas com deficiência, oportu-
nidade de se matricular em cursos pro-
fissionalizantes, solicitar emissão ou 
agendamento de 1ª e 2ª vias do RG, 
isenção para 2ª via de RG, certidão 
de nascimento e óbito, expedição de 
carteira de trabalho e habilitação para 
casamento, entre outros. Os candida-

tos também poderão participar de ofi-
cinas que auxiliam o candidato sobre 
como participar e se vestir em entre-
vista, além de uma oficina de produ-
ção de currículos. 

De acordo com o órgão, o Sistema 
Nacional de Emprego (Sine) realizará 
uma triagem inicial para garantir que 
o candidatos sejam atendidos de uma 
forma individualizada, acompanhando 
a demanda de cada um. A secretaria 
informou que até as 13:30 desta terça-
-feira, 400 senhas foram distribuídas 
e atendidas.

O secretário de Trabalho e Renda, 
Arthur Monteiro, explicou como fun-
cionará essa ação. “Vamos dividir os 
atendimentos em estações de servi-
ços, como carteira de trabalho digi-
tal, seguro-desemprego, balcão de 
empregos, e oficinas para orienta-
ção de como produzir um currículo, 

como se comportar em entrevistas, e 
até dicas de vestuário para essas oca-
siões. Depois de resolvidas as pendên-
cias, esse candidato terá muito mais 
chances de conseguir a oportunidade 
de emprego”, disse.

Um destaque do evento é a inclu-
são de 800 vagas exclusivamente des-
tinadas a pessoas com necessidades 
especiais.

Contratações imediatas
Outra inovação neste feirão é a ini-

ciativa de algumas empresas de ofere-
cerem um retorno - positivo ou nega-
tivo - imediato aos candidatos. As eta-
pas de triagem, fator tão questionado 
por quem está procurando emprego, 
serão realizadas simultaneamente no 
mesmo local. Assim, o participante 
já sabe se será admitido ou não den-
tro do evento. 

Setrab abre 2.646 vagas

Reprodução

SMTE LANÇA 975 OPORTUNIDADES
A Secretaria Municipal de Trabalho e Renda (SMTE), oferece 975 
vagas de emprego, com e sem experiência, diversos bairros nas 
zonas sul, central, norte e oeste, inclusive estágios, dos quais 
633 para trabalhadores em geral, e 312 são para pessoas com 
deficiência (PCD) em diversas áreas como motorista residen-
cial, caseiro, gerente de loja, operador de laminação, operador de 
acabamento na indústria gráfica, entre outras atividades.
“As vagas temporárias abertas no comércio já voltadas para as 
festas de fim de ano estão a todo vapor, oferecendo oportuni-
dade de recolocação rápida a quem está sem vínculo ou sonha 
ingressar no mercado. Destaco oportunidades para auxiliar de 
estoque, assistente de vendas e caixa de loja para temporários 
do varejo na Ilha do Governador e com outras possibilidades de 
alocação”, assinala o secretário municipal de Trabalho e Renda, 
Everton Gomes. São 18 vagas para cada um dos três cargos men-
cionados pelo secretário.
Interessados devem acessar o site https://bit.ly/Cadastro_de_
Vagas_SMTE. As pessoas com deficiência (PCD) podem enviar 
também o currículo para vagaspcd.smte@gmail.com.

LUANDRE TEM CARGOS COM SALÁRIOS  
DE ATÉ 4,5 MIL
A Luandre, empresa de soluções de RH, oferece 450 vagas, com 
salários entre R$ 1 mil a R$ 4.500 para diversos cargos, como: 
Auxiliar de logística, Auxiliar de produção, Repositor Mercea-
ria, Operado de Caixa, Vendedor, Operador Jr. Atendimento ao 
Cliente, Líder de Rouparia, Operador de Caldeira, Analista de 
logistica, Supervisor Comercial, Operador logistico III, Técnico 
Rede II, Líder de logística e Supervisor Comercial.
Os candidatos interessados devem se cadastrar no site https://
candidato.luandre.com.br/.

MUDES OFERECE 266 VAGAS
A Fundação Mudes oferece, nesta semana 266 vagas de está-
gio, nos níveis superior, médio e técnico. O valor da bolsa-auxí-
lio pode chegar a R$ 2 mil. Para se candidatar, basta acessar 
o site: www.mudes.org.br. As carreiras do ensino superior com 
o maior número de vagas são: Administração (70), Engenha-
ria (43) e Comunicação Social (23). Ainda há vagas para cursos 
como Arquitetura e Urbanismo, Biomedicina, Ciências Contábeis, 
Direito, Letras, Gastronomia, Informática, Medicina, Pedagogia, 
Veterinária, Sistemas de Informação e muito mais. Já as oportuni-
dades destinadas ao programa Jovem Aprendiz somam 40 vagas.
Há chances para estágio no Ensino Médio, são 32 no total e tam-
bém 26 vagas para pessoas com deficiência (PcD). Além delas, 
há oportunidades para cursos técnicos, que somam 62 
vagas. Sendo técnico em Administração (14) e Eletrotécnica (4). 
Há vagas também para técnico em Turismo, técnico em Segu-
rança do Trabalho, técnico em Higiene Dental entre outras.

ISBET OFERTA  81 VAGAS
O Instituto Brasileiro Pró-educação, Trabalho e Desenvolvi-
mento (ISBET) oferta 81 vagas. São 29 oportunidades para Jovem 
Aprendiz e 52 para Estágio. Há vagas de Jovem Aprendiz nos 
ramos de: Administração, Limpeza, Varejo, Restaurante e Atendi-
mento ao Público.
Para Estágio, há oportunidades em Atendimento ao Público e Ali-
mentício.
Todos os interessados devem realizar o cadastro no site http://
www.isbet.org.br, e, posteriormente, agendar uma orientação 
profissional.

RONDA 
DO POVO

De acordo com secretaria, algumas empresas se comprometeram a dar retorno imediato aos candidatos

Divulgação

São 1.147 vagas de emprego formal para trabalhadores com diferentes níveis de escolaridade
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Kiara Mendes é uma gaúcha que veio passar 
uma temporada no Rio de Janeiro e está curtindo 
os agitos de Copacabana. Fomos na cobertura 
onde ela mora e fizemos um ensaio bem sexy,com 
essa loira que quer se lançar como modelo no 
Rio. Com sua participação em nossa coluna de 
hoje , claro que vai fazer sucesso e atrair muitos 
convites para eventos e trabalhos. Faça como a 

Kiara, entre em contato com a Jaguar 
Produções e venha participar dos 
nossos ensaios!

ENTREVISTA
MODELO: KIARA MENDES

BAIRRO: COPACABANA

FOTOS: CLAUDIO FONSECA

Material produzido por Jaguar. Quer ser a Gata 
do Povo? Entre em contato com a jaguar produ-
ções (21) 9 9919-9182 ou envie um e-mail para:  
gangdacidade@gmail.com 

Praia: Copacabana

Comida: Churrasco

Música: Sou eclética

Viagem: Recife

Defeito: Teimosa

Sonho de consumo: Ser 

famosa

Objetivo de vida: Trabalhar 

para crescer financeiramente e 

profissionalmente.

Perfume: Sexy 212

O que faz para manter a 
forma: Academia

O homem ideal para 
você tem que ser: 
Inteligente,elegante e não 

pode faltar o principal. ter 

dinheiro!

Parte do seu corpo que mais 
gosta: Meu bumbum

Na cama.”

O MELHOR LUGAR PARA FAZER AMOR É:

gangdacidade@gmail.com Jaguar Colunista Gang da Cidade

ESPORTES

DIVULGAÇÃO

Ídolo do Flamengo, 
o treinador do Al-Hilal, 
Jorge Jesus, deverá entrar 
com uma ação na Fifa con-
tra o Fenerbahçe. De acordo 
com o jornal turco “Haber-
türk”, o português não rece-
beu valores da premiação 
pelo título da Taça da Tur-
quia que foi conquistada 

pelo comandante.
Jorge Jesus teria dado um 

ultimato ao Fenerbahçe na 
última semana, prometendo 
tomar medidas mais extre-
mas, caso o débito não seja 
quitado nos próximos dias. O 
treinador ficou apenas uma 
temporada no Fenerbahçe. 
Ao todo, foram 54 jogos, com 

36 vitórias, 10 empates e ape-
nas oito derrotas.

O português, de 69 anos, 
se tornou ídolo ao dirigir o 
Flamengo de 2019 a 2020. 
Na ocasião, o treinador 
colecionou títulos. Entre 
os mais importantes estão 
uma Libertadores e um Bra-
sileiro.

A partir de agora, 
o público po-
derá conhecer 
de forma imer-
siva e interati-
va a história da 

Chapecoense, o primeiro 
time de muitos e o segun-
do time de todos. E o me-
lhor: sem pagar nada. Em 
parceria do eMuseu do Es-
porte, da Chapecoense e da 
Universidade Comunitá-
ria da Região de Chapecó 
– Unochapecó, a capital 
do oeste catarinense re-
ceberá a “Exposição da 
Associação Chapecoen-
se de Futebol”. Se você 
não estiver na cidade, não 
se preocupe. O portal do 
eMuseu oferecerá, tam-

bém de forma gratuita, acesso 

à versão virtual da exposição.
O Índio Guerreiro promete 

uma recepção muito calorosa 
a todos os visitantes, que rece-
berão uma mensagem especial 
e poderão fazer fotomontagens 
com o holograma do mascote 
oficial da Chape. Entre mui-
tas outras atrações e surpre-
sas, quem visitar a exposição 
verá uniformes e troféus his-
tóricos do clube, como os da 
inesquecível Copa Sul-Ame-
ricana de 2016 e do Campe-
onato Catarinense de 1977, 
viverá uma experiência imer-
siva única, participando de um 
jogo de futebol 3D, e em uma 
tela interativa, faráuma visita 
em 360° à Arena Condá, para 
conhecer cada pedacinho do 
histórico estádio do Verdão 
do Oeste.

Desde a abertura da expo-
sição até seu encerramento no 
dia 17, o local também será 
palco de diversas atividades, 
todas abertas ao público.

A exposição irá além das 
estruturas da Unochapecó. 
Quem estiver na cidade, 
poderá acessar o museu vir-
tual através de um QR Code 
instalado em um Tótem den-
tro da Arena Condá no dia 
11 de novembro, dia em que 
a Chape enfrenta o Bota-
fogo-SP em partida válida 
pela 36ª rodada da Série B 
do Campeonato Brasileiro. 
Quem se cadastrar no por-
tal do eMuseu, automatica-
mente estará concorrendo a 
sorteios de prêmios, unifor-
mes oficiais e ingressos para 
jogos na Arena Condá.

Jorge Jesus pode entrar com 
ação na Fifa contra ex-clube

Treinador 
cobra valor 

não pago por 
premiação

CHAPECOENSE APRESENTA A INÉDITA 
“EXPOSIÇÃO DA ASSOCIAÇÃO 
CHAPECOENSE DE FUTEBOL”

DIVULGAÇÃO
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CANDIDATO ÚNICO, ROMÁRIO É CONFIRMADO 
COMO PRESIDENTE DO AMERICA
O senador Romário (PL-RJ), campeão da Copa do Mundo de 1994 
com a seleção brasileira, foi aclamado presidente do America Foo-
tball Club, tradicional clube do futebol carioca, nesta quinta-feira. O 
ex-jogador de 57 anos disputava o pleito pela chapa da oposição 
e era o único candidato concorrendo na eleição. O grupo de situa-
ção, que alçou Sidney Santana à presidência, não lançou ninguém 
para concorrer com o Baixinho.
O laço de Romário com o America tem relação com o seu pai, Ede-
vair, que era torcedor do clube. O senador chegou a vestir a camisa 
da equipe carioca em uma única oportunidade, em 2008, antes de 
assumir um cargo diretivo no clube. Naquele ano, ele foi campeão 
da segunda divisão do Campeonato Carioca com a equipe.
Além da parte esportiva, Romário deverá ser o presidente respon-
sável pela inauguração da nova sede do America, que está sendo 
construída na Tijuca, bairro da zona norte do Rio de Janeiro, e tem 
conclusão prevista para 2025. A antiga sede do clube, que ficava na 
mesma região, foi demolida para a construção de um shopping.

RONDA  
ESPORTIVA 
DO POVO
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Tricampeão da Libertadores, Felipe Melo 
posta foto com taças na cama

Tricampeão da Libertadores da Amé-
rica, o zagueiro Felipe Melo, do Flumi-
nense, fez postagem nas redes sociais, 
na noite de quarta-feira (8), com os três 
troféus na cama. Em vídeo, ele conversa 
com as taças, como se estivesse colo-
cando as filhas para dormir. 

“Oi meu amor, eita, deita aqui minha 
vida. Cadê você, Alessandra? Opa, deita 
aqui, minha vida. Descansa direitinho 
tá, meu amor? Seja bem-vinda, linda. 
Boa noite. Apaga a luz para mim, por 
favor?”, brinca o zagueiro no vídeo.

Felipe Melo conquistou a terceira 

taça da Libertadores na carreira no 
último sábado (4), diante do Boca 
Juniors, no Maracanã. O Fluminense 
venceu o time argentino por 2 a 1, na 
prorrogação, e se sagrou campeão do 
torneio pela primeira vez em sua his-
tória. 

Zagueiro de 40 anos brinca com troféus 
conquistados por Fluminense e Palmeiras

Nesta quarta-feira (8), 
um dia antes da partida con-
tra o Grêmio, em São Januá-
rio, representantes das prin-
cipais torcidas organizadas 
do Botafogo tiveram uma 
reunião com Thairo Arruda, 
CEO do clube, e o empresá-
rio estadunidense John Tex-
tor, dono da SAF, que parti-
cipou por vídeo.

Após a manifestação na 
porta do CT Espaço Lonier, 
os torcedores encontraram 

Torcidas organizadas do Botafogo têm 
reunião com CEO e John Textor

Representantes prometeram apoio até o fim do Brasileirão, mas fizeram cobranças

os gestores e divulgaram uma 
nota conjunta, prometendo 
apoio nas últimas rodadas do 
Campeonato Brasileiro, mas 
exigindo algumas questões.

Estiveram presentes mem-
bros da Fúria Jovem do Bota-
fogo, Torcida Jovem do Bota-
fogo, Loucos Pelo Botafogo, 
Fogoró e do Movimento Nin-
guém Ama Como A Gente - 
este que organiza festas nas 
arquibancadas do Estádio Nil-
ton Santos.

Confira a nota publicada 
pelo grupo de torcedores:

“As torcidas organizadas 
Fúria Jovem do Botafogo, 
Torcida Jovem do Botafogo, 
Loucos Pelo Botafogo, Tor-
cida Fogoró e Movimento 
Ninguém Ama Como a 
Gente, tiveram uma con-
versa com o CEO do clube, 
Thairo Arruda, John Textor 
(através de vídeo conferên-
cia) e outros funcionários 
do clube.

Dentre vários assuntos, os 
principais foram:
1) Reta final do Botafogo no 

Campeonato Brasileiro
2) Desejo da torcida por um 

time aguerrido e que honre 
o tamanho do clube nos 
últimos jogos

3) Um treinador, seja quem 
for, que tenha gerência para 
realizar as mudanças neces-
sárias dentro do elenco

4) Um entendimento por parte 
da gestão atual do clube que 
a torcida é o maior patrimô-
nio desta instituição e sem-
pre deve ser ouvida

Reafirmamos o nosso com-
promisso com toda a torcida do 
Botafogo e principalmente com 
a instituição que amamos. Rei-
teramos a confiança no título 
e na força da combinação de 
elenco e torcida, juntos pelo 
nosso objetivo maior.

Além disso, ressaltamos o 
encontro previamente marcado 
que teremos junto ao elenco e 
departamento de futebol.

Somos Botafogo e não 
fugiremos da luta. Vamos até 
o final!”

Divulgação

Um filme de terror 
sendo passado re-
petidas vezes. É o 
que virou o segun-
do turno do Brasi-

leiro para o Botafogo. Roda-
da após rodada, o sofrimento 
é o mesmo. E, após mais uma 
derrota por 4 a 3, agora para 
o Grêmio, o time vê mais um 
rival se igualar em pontos. O 
título fica cada vez mais difícil.

A torcida, por sua vez, 
perdeu totalmente a paciên-
cia, como ficou claro pelos 
gritos de “sem vergonha” no 
fim da partida. Até jogado-
res que antes eram exalta-
dos, como o goleiro Lucas 
Perri, foram vaiados.

Liderado por Suárez, que 
marcou três gols em São 
Januário, o Grêmio se juntou 
ao Palmeiras e ao próprio 
Botafogo com 59 pontos. Os 
alvinegros seguem na ponta 
por terem melhor saldo que 
os gaúchos e mais vitórias 
que os paulistas. Mas parece 
sem forças para se manter lá 
por muito mais tempo. No 
próximo domingo, visita o 
Bragantino para tentar aca-
bar com a sequência de qua-
tro derrotas e cinco jogos 
sem vitória.

O Botafogo começou 
impondo uma alta intensi-
dade e pareceu que teria faci-
lidade no jogo. Nos primei-
ros cinco minutos, até o gol 

Reprodução

Brasileirão agora tem três times na frente com 59 pontos; alvinegros ainda lideram pelos critérios de desempate

BOTAFOGO PERDE PARA O 
GRÊMIO E É CHAMADO DE ‘SEM 
VERGONHA’ PELA TORCIDA
de Diego Costa, controlou o 
jogo e não deixou o Grêmio 
jogar. Foi premiado com a boa 
jogada do seu centroavante, 
que dominou bola levantada 
por Hugo nas costas de Rei-
naldo e finalizou entre as per-
nas do goleiro Grano.

Só a partir daí o Grêmio 
acordou para a partida. E só 
precisou de três minutos para 
empatar. Everton Galdino pas-
sou por entre Cuesta e Hugo 
para deixar tudo igual.

Estes primeiros minutos 
serviram para resumir o Bota-
fogo na partida: perigoso na 
frente, mas muito com mui-
tas falhas atrás.

No embalo das boas 
atuações de Marlon Frei-
tas, Junior Santos e Diego 
Costa, o time voltou a estar 
na frente e até ampliou. Aos 
28, o camisa 37 aproveitou 
rebote de Grando em novo 
chute perigoso do centroa-
vante e devolveu a vantagem 
no placar para o Botafogo.

Na volta do intervalo, já 
no primeiro minuto, foi a vez 

de Marlon Freitas ampliar. Ele 
iniciou a jogada com Di Pla-
cido e infiltrou para receber de 
volta e concluir de primeira.

Festa em São Januário e a 
sensação na torcida de que o 
drama enfim ficou para trás. 

Só esqueceram de combinar 
com a defesa alvinegra.

A entrada de Ferreirinha 
na etapa final clareou o ata-
que gremista, instável no pri-
meiro tempo. Era o que Suá-
rez precisava para brilhar. O 

uruguaio só precisou de 19 
minutos para mudar o cenário.

Aos 4, ele recebeu de Fer-
reira totalmente livre de mar-
cação e fuzilou o gol de Perri. 
Aos 8, nas costas da marcação, 
recebeu um belo passe de Fer-

reira e não perdoou. Por fim, 
aos 23, tabelou com Villasanti 
na entrada da área e concluiu 
na saída do goleiro alvinegro. 
Mais um show do uruguaio. 
Para os alvinegros, um pesa-
delo sem fim.


